
Protokoll zur Info-Veranstaltung als Videokonferenz anlässlich der pandemie-

bedingten Durchführung der Jahreshauptversammlung der Fahrergemein-

schaft Schleswig-Holstein/Hamburg e. V. am 06.04.2021

Eingeloggt zur Zoomkonferenz sind:
Dr. Kristina Hansen, Mareike Schümann, Jürgen Lamp, Adina Haß, Hans-Jürgen
Staack, Kurt Becker, Antje Wohlert, Manfred Harm, Detlef Heise, Annette Heise,
Karl-Friedrich von Holleuffer, Eckard Peters, Bettina Peters, Yvonne Möller,
Dr. Irmagard Hunecke, Gerd Tessenow, Ulrike Schmidt, Frauke Lcukmann, Sabine
Sandvoß, Claudia Beer, Uta Bünz, Holger Wohlert, Nadine Schnipkoweit, Dagmar
Sachau, Wolfgang Rower, Susann Lamp, Wilfried Detels, Karin Scheel, Sonja Bock,
Hilke Rudolph-Schümann, Gerhard Rosenthal, Familie Seher, Jasmin Kettner

Dr. Hansen begrüßt die Teilnehmenden um 19.08 Uhr und erläutert die Umstände
bezüglich der ordnungsgemäßen Durchführung als Alternative zur Jahreshauptver-
sammlung. Auf Nachfrage werden keine weiteren Themen zur Tagesordnung ge-
wünscht.

 Ehrungen: Anlässlich Ihrer 25 jährigen Mitgliedschaft in der FG ehrt Frau Dr.
Hansen nachstehende Mitglieder:
Helmut Lucht, Andrea Harm, Astrid Sylvia Döbler, Julia Heinelt, Bernd Schlör, Bente
Lück, Brigitte Vöge-Lesky, Marko Vöge-Lesky, Margret Rönnfeldt, Claus Brach, Peter
Störtebecker
Gerhard Ader, Claudia Beer, Christian Block, Holger Bünzen, Birgit Hansen, Anna-
Larina Kühl, Petra Lorenz, Thomas Petersen, Erhard Pries, Ute Ramcke, Edda
Riedel, Beate Röhling, Mark Scheel, Holger Schmidt, Miriam Voth, Uwe Wöhler

Die Ehrenplaketten haben die Mitglieder auf dem Postwege erhalten. In Kürze erfolgt
eine Pressemitteilung anlässlich der 25-jährigen Mitgliedschaften.

Leider hat die FG auch Todesfälle zu beklagen:
Matthias Krause, Heike Puchalla, Erhard Pries, Eberhard Diedler, Bruno
Kellinghusen

Dr. Hansen bittet um eine Gedenkminute.

 Jahresberichte des Vorstandes:

Mareike Schümann berichtet zum Breitensport: Pandemiebedingt kaum Veran-
staltungen in 2020, für 2021 sind Shetty-Prüfungen und ein TREC-Cup geplant.

Hans-Jürgen Staack erläutert lt. Anlage Jahresbericht 2020 die jedem Mitglied mit
dem Stimmzettel zugestellt wurde.

Jürgen Lamp berichtet zur Ausbildung:
Im schriftlichen Jahresbericht vom 2.Vors. wurde auch über das Turnierjahr und die
Fahrertreffen berichtet. Da das Hallencupfinale 2020 ausfallen musste, wurden auch
keine Hallenmeister gekürt. Dennoch hätten schon 5 festgestanden, da sie mit je 2
Siegen uneinholbar vorne lagen

Detlef Heise
Sandra Bies
Susan Gollmer
Mira Maas

Pony Einspänner M
Pony Zweispänner M
Pferde Einspänner A
Pony Einspänner WB
Pony Zweispänner WBSonja Jansen



Da wir eigentlich erwartet hatten, das Finale im Dezember nachholen zu können, hat-
ten wir die Entscheidungsläufe nicht nach Negernbötel gegeben, wo erfreulicherweise 
kurzfristig ein sehr gelungenes Hallenturnier durchgeführt wurde. Aber es kam
wieder anders. Auch das mit großem Engagement des Vorstandes vorbereitete Fahr-
fest in Segeberg musste entfallen, aber herzlichen Dank an die vielen Mitstreiter des 
Organisationsteams.

Die Phase zwischen zwei Lockdowns nutze Familie Hansen, um die Landesmeister-
schaften 2020 unter strengen Hygieneauflagen auszutragen.

LANDESMEISTER 2020

Pony-Einspänner
GOLD: Halkjaer,Lise
Pony-Zweispänner
GOLD: Schucht,Christian
Pony-Vierspänner
GOLD: Johannsen,Jürgen
Pferde-Einspänner
GOLD: Johannsen,Jürgen
Pferde-Zweispänner
GOLD: Tödt,Jan
Pferde-Vierspänner
GOLD: Blender,Robert

Die Deutschen Jugendmeisterschaften wurden abgesagt, aber bei den Deutschen
Meisterschaften waren 2 Schleswig-Holsteinerinnen erfolgreich:

Nicola Louise Reinke holte Gold im Pony Zweispänner und Mareike Harm Bronze mit
ihrem Vierspänner.

Auch Ausbildungsmaßnahmen konnten nur in geringer Zahl durchgeführt werden. Ei-
nige Trainer und Trainerinnen boten private Trainingstage an, so auch die Jugend-
wartin.

Das Jugendcamp wurde abgesagt. Aber eine neues Vorhaben gem. APO 2020
konnten wir doch erfolgreich zum Abschluss bringen. Die APO  
gibt die Möglichkeit, “Richter Vorbereitungsplatz” auszubilden. Unser hiesiger
Richterausschuss griff die Möglichkeit sofort auf und schaffte Vorbereitungsschulun-
gen und Testat Veranstaltungen. Herzlichen Dank insbesondere an Anja Behrmann
und Wilfried Detels.

12 Fahrerinnen und Fahrer aus SH und HH nutzen das Angebot, wurden im De-
zember zur Prüfung zugelassen und bestanden vor der FN Prüfungskommission die
Prüfung zum Richter Vorbereitungsplatz.

Das sind: Ingo Bekahn, Robert Blender, Detlef Heise, Jürgen Lamp, Sabine Lei-
stikow, Marie-Luise Niederhacke, Carsten Reich, Tina Schreiber, Sabine Sieg, Hans-
Jürgen Staack, Katja Wagner, Gerd Winkler.

Sie können ab sofort als Vollrichter auf den Vorbereitungsplätzen eingesetzt werden.

In Futterkamp wurde darüber hinaus erstmalig ein Lehrgang Trainer C Fahren mit
Klaus Gärtner als Leiter durchgeführt. Neue Trainer C sind: Claudia Beer, Julika
Bauer, Sabine Leistikow, Sabine Sieg, Katja Wagner, Mareike Schümann

Ihren Trainer B machten dann noch Claudia Beer, Sabine Leistikow und Katja Wag-
ner. Jetzt hoffen wir auf Angebote 2021



Adina Haß berichtet zur Jugendarbeit: Ende Juni Trainigstag und Jugendversamm-
lung bei Mareike Harm, 9 Jugendliche haben teilgenommen. Im Rahmen der Ver-
sammlung wurde Leonie Tolkmit als neue Sprecherin der Jugendlichen gewählt.
10.10.2020 Jugendtag auf dem Hof Stave in Schönböken: Einhorn fahren mit den
Karl May Pferden und eine Besichtigung der Karl May Festspielarena stand auf
dem Tagesprogramm. Abgerundet wurde der Tag mit einem gemeinsamen Grillen. 
Sobald Lockerungen möglich, sind steht neuen Terminen nichts mehr im Weg.

 Erläuterungen zum Jahresabschluss 2020 laut Anlage und Bericht der Kas-

senprüfer:

Mareike Schümann erläutert den Jahresbericht laut Anlage. Bettina Peters hat ge-
meinsam mit Miriam Mauroschat die Kassenprüfung ohne Beanstandung durchge-
führt und betont anerkennend die gut und strukturiert geführte Kasse.
Die Mitglieder stimmen folgendermaßen zur Entlastung des Vorstandes:
270 ja 0 nein 21 Enthaltung
Dr. Hansen bedankt sich bei Mareike Schümann zum Ende Ihrer Amtszeit für Ih-
ren Einsatz als Kassenwartin und die gute Zusammenarbeit im Vorstand.

 Ausblick 2021 – Jugendcamp in Futterkamp, Fahrfest des Nordens, Web-

seite der FG

Das Jugendcmp ist vom 19. – 23.06.2021 für Jugendlich mit eigenem Gespann in
Futterkamp geplant. Vorab haben die Jugendlichen die Möglichkeit am Turnier in
Güldenstein teilzunehmen.
Das Fahrfest des Nordens ist weitestgehend durchgeplant, die Ausschreibung
liegt zur Genehmigung dem PSH vor, die Richter sind eingeladen, einige Hinder-
nisse im Ihlwald müssen saniert werden, dazu wird eine Förderung beim LSV be-
antragt.
Kurt Becker erläutert die Webseite der FG: Seit Anfang März ist die neue Inter-
netseite der FG fertiggestellt und liegt nun nach reibungsloser Übertragung der In-
halte mit neuem Layout auf einem leistungsfähigeren Server. Die selbständige
Eintragung von pferdesportlichen Veranstaltungen ist auch wieder möglich und
soll gerne reichlich genutzt werden. Die Seite wirbt weiterhin für den Verein und
die Vielfalt seines fahrsportlichen Angebotes.

 Wahlen: Die Mitglieder haben den Stimmzettel laut Anlage auf dem Postwege erhal-
ten. Bettina Peters stellt sich als zur Wahl stehende Kassenwartin kurz vor. Nachste-
hend sind die Abstimmungsergebnisse der Stimmzettel-Rückläufe (291) dokumen-
tiert:
a) 2. Vorsitzender: 280 ja/ 0 nein/ 11 Enthaltung
b) Kassenwart: 272 ja/ 0 nein/ 19 Enthaltung
c) Beauftragter Ausbildung/Turniere: 278 ja/ 0 nein/ 13 Enthaltung
d) Breitensportbeauftragter: 277 ja/ 1 nein/ 13 Enthaltung
e) Kassenprüfer 1:282 ja/ 1 nein/ 8 Enthaltung
f) Kassenprüfer 2: 278 ja/ 1 nein/ 12 Enthaltung
g) Ehrenrat: 264 ja/ 0 nein/ 27 Enthaltung

1 Stimmzettel war ungültig

Am 28.04.2021 prüften die Mitglieder Annette Heise und Susann Lamp das Ergebnis
und stellen keine Beanstandungen fest.



 Sonstiges Fragerunde:

Ulrike Schmidt lässt sich die Ehrungen erläutern: bei 25 jähriger Mitgliedschaft, es
wird angeregt, auch weitere Ehrungsmodalitäten zu bilden. Des Weiteren schlägt
U. Schmidt vor, Jugendliche auch mit Aussichten auf besondere Trainings z. B.
bei Mareike Harm, Stefan Koch o. weiteren international erfolgreichen Fahrern an-
zubieten. Evtl. als Ehrenpreis im Turniersport.
Schmidt wünscht sich auch ein besonderes Herausheben erfolgreicher Fahrer in 
der Depesche.
Dr. Hansen erwähnt dazu, dass auch der Breitensport erwähnenswert sein sollte
und dass erfolgreiche Fahrer sehr wohl intern als auch extern medial
dargestellt werden sollten.
Adina Haß betont, dass viele Trainingsmöglichkeiten bei Mareike Harm und
Louise Reinke angeboten würden und auch darüber hinaus umfangreiche Jugend-
arbeit angeboten wird.
Ulrike Schmidt bietet ein mobiles Brückenhindernis, das anlässlich der Baltic
Horse Show zum Einsatz kam, zum Entleihen an.

Pandemiebedingt finden zurzeit keine Ausfahrten statt. Daher werden einige Aus-
fahrten als Trainingseinheiten angeboten.

Da keine weiteren Fragen und Anregungen mehr anfallen, beendet die Vorsitzende
die Videokonferenz um 20.40 Uhr.


